



AQPRDE

Association québécoise
du personnel retraité
de direction des écoles

Bulletin de liaison

Volume 12, numéro 1, janvier 2019

Par ce bulletin, votre Conseil d'administration veut vous donner PLUS D'INFORMATIONS sur ce qui se passe dans votre association.

MOT DU PRÉSIDENT

Bonjour à toutes et à tous,

En ce début d'année 2019, je vous invite à prendre connaissance et à lire attentivement notre bulletin de liaison.

Celui-ci vous donne différentes informations sur les dossiers travaillés par les membres du C. A., sur les activités à venir et sur d'autres qui se sont réalisées durant la dernière année. Notre objectif est toujours de vous tenir informer et de susciter votre participation et votre implication.

L'AQPRDE c'est VOUS TOUTES et VOUS TOUS qui en faites une association vivante.

Un merci particulier aux membres du conseil d'administration qui s'impliquent de façon extraordinaire et qui se partagent l'ensemble des dossiers.

À vous tous, membres de notre association une très Joyeuse Année 2019.

Réjean Gauvin, président

BIENVENUE AUX NOUVEAUX MEMBRES

De juin à décembre 2018, trois nouveaux retraités ont joint les rangs de notre association. Il s'agit de Jean-François Giguère de la commission scolaire Beauce-Etchemin, de Diane Joly de la commission scolaire des Patriotes et de Sylvie Pichette de la commission scolaire des Navigateurs.

Nous avons perdu deux membres au cours de cette même période, ce qui nous amène à 383 membres.

Nous comptons sur chacune et chacun d'entre vous pour inviter les nouveaux retraités à rejoindre nos rangs. Nous vous rappelons que l'AQPRDE accueille aussi les adjointes et les adjoints retraités. Si cela vous convient mieux, informez un membre du C. A. et il nous fera plaisir de communiquer avec eux.

Renée Lachance, trésorière

DOSSIER ASSURANCES COLLECTIVES

À la mi-décembre, nous vous invitons à prendre connaissance du dernier bulletin du CCR (comité consultatif des retraités) qui faisait le point sur notre régime d'assurance accident maladie.

Aussi, nous limiterons-nous à rappeler l'essentiel des changements apportés en vous invitant si ce n'est déjà fait à vous inscrire à ce bulletin électronique à l'adresse suivante : www.ccr-quebec.com

Assurance accident maladie, la tarification :

En assurance maladie, légère baisse des primes, comme vous pourrez le constater avec la nouvelle tarification pour 2019.

Assurance vie, la tarification

En assurance vie, pas d'augmentation pour l'adhérent... mais, légère augmentation pour le (la) conjoint(e) et les enfants à charge.

Mutualisation, un filet de protection contre une forte hausse des primes

Avec l'arrivée sur le marché de médicaments très coûteux, ajout de la mutualisation à notre assurance. Il s'agit là, d'un mécanisme où il y a partage du risque entre les adhérents et l'assureur pour garantir la bonne santé financière de notre régime et sa viabilité.

Choix entre régime de base et régime enrichi

Une bonne nouvelle pour les participants. Dorénavant, un retraité de moins de 65 ans qui avait choisi le régime de base pourra à son anniversaire de 65 ans **et seulement à ce moment**, opter pour le régime enrichi. Compte tenu de la prime exigée pour le régime enrichi pour les moins de 65 ans, c'est une bonne nouvelle. Mais, c'est un choix à ne pas faire à la légère. Il faut prendre bien soin d'étudier ce qu'offre le régime de base et ce qu'offre le régime enrichi et de bien évaluer ses besoins en assurance. Les retraités de 65 ans et plus qui avaient choisi le régime de base, pourront eux-aussi, en 2019, opter pour le régime enrichi s'ils le désirent.

Choix du régime d'assurance accident maladie, à la retraite

Un membre actif qui prend sa retraite doit prendre comme assureur la même compagnie auprès de laquelle il était assuré au moment de sa retraite. C'est la seule option possible et l'adhésion à cette assurance groupe est obligatoire à moins d'exercer un droit d'exemption pour être couvert par l'assurance groupe d'un (e) conjoint (e).

Pierre Verret, conseiller

MEMBRES DE VOTRE CONSEIL D'ADMINISTRATION POUR L'ANNÉE 2018-2019

Danielle Dubé, vice-présidente
Denise LeFrançois, secrétaire
Renée Lachance, trésorière
Lucie Jutras, conseillère,
Karmen Pross, conseillère,
Pierre Verret, conseiller,
Réjean Gauvin, président

Vous pouvez rejoindre les membres du C. A. en communiquant au 418-781-0700 ou par courriel à retraites@aqpde.ca

Dans les deux situations, vous laissez votre message au secrétariat et il nous fera plaisir de communiquer avec vous.

DON ANNUEL

Pour faire suite à votre don lors de l'assemblée générale du 23 octobre dernier, nous avons invité à notre rencontre du 10 décembre dernier la responsable du Centre de pédiatrie sociale de Lévis afin de lui donner le fruit de notre récolte et l'entendre sur la mission, l'histoire et les mandats du Centre. Les intervenants accompagnent environ 600 enfants de milieu défavorisé et vulnérable. Ils offrent des services selon les besoins et les disponibilités de la famille. Tous les services sont offerts gratuitement par différents intervenants de la santé. Ils font aussi des liens avec les écoles, la DPJ, les CLSC et certains organismes sociaux. Des activités comme camp de vacances, cours de piano et autres sont aussi offertes. Le gouvernement aide financièrement l'offre de service pour l'équivalent d'un tiers, les entreprises le font aussi à un tiers. Le dernier tiers vient des dons de la communauté ou d'associations ou d'activités de financement comme le marché de Noël, la Guignolée. L'AQPDRE lui a remis un don de 705 \$ en votre nom.

Merci aux membres donateurs!

Karmen Pross, conseillère

RAPPEL

Il est important de nous informer de tout changement d'adresse postale, d'adresse courriel et de numéro de téléphone en communiquant avec Marie-Line Grenier au bureau de l'AQPDE au 418 781 0700 poste 21 ou par courriel à retraites@aqpde.ca

NOUVELLES DES COMITÉS

Comité « APPELLE »

Le comité APPELLE est celui qui offre du soutien aux directions en exercice. Le 23 août dernier, les membres se sont réunis afin de planifier une stratégie de contact avec les sections de l'AQPDE. Cela a mené à une rencontre individuelle avec les directions présentes à leur réunion d'association. Le 28 novembre, nouvelle rencontre du comité pour faire le point des présentations effectuées. Unaniment, ce fut positif! Mais le défi demeure entier : Rejoindre les gens!

Nous vous transmettons dans cet envoi la carte postale publicitaire d'APPELLE afin que vous puissiez au besoin la remettre de façon électronique à un ou plusieurs collègues actifs. Nous savons qu'il y a des besoins. Il faut que les directions en exercice, apprennent à nous connaître - nous faire confiance - pour que par la suite ils prennent le temps d'écrire à appelle65@gmail.com et que le contact s'établisse.

Comité de perfectionnement

Lors de l'assemblée générale du 23 octobre 2018, le comité de perfectionnement a été reformé pour la nouvelle année. Ainsi, Serge Boutin, Gaétan Massicotte et Mahfoud Mami se sont portés volontaires pour analyser les offres de service de perfectionnement ou de formation qui par la suite, si retenues, vous seront transmises par courriel.

Comité « Compétences »

En juin dernier, vous receviez un sondage d'intérêts à remplir si vous aviez le goût de partager quelques moments de loisirs avec des membres de l'AQPRDE. Vous avez été cinq à le retourner complété. Nous concluons donc que cette offre faite par le Conseil d'administration ne correspond pas aux besoins des membres.

Lucie Jutras, conseillère

SUIVI À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE TENUE LE 18 OCTOBRE 2018

Je voudrais souligner le départ de mesdames Louise Pothier et Gisèle Camiré qui ont donné de leur temps depuis quelques années à notre association et les remercier pour leur implication active au sein du conseil d'administration.

En même temps, permettez-moi de souligner la nomination de madame Danielle Dubé au poste de vice-présidente et de madame Denise LeFrançois au poste de secrétaire. Bienvenue à vous deux dans l'équipe. Bonne continuité à madame Karmen Pross qui a renouvelé son mandat à titre de conseillère.

L'assemblée a adopté le plan d'action 2018-2019, que vous pouvez lire dans ce bulletin de liaison.

Merci à monsieur Raymond Lavoie qui a renouvelé son mandat en tant que président d'élection pour la prochaine année ainsi qu'à monsieur Jean-Pierre Bouchard substitut.

Un merci tout spécial à vous tous chers retraités qui permettez à notre association de rester active et vivante en vous impliquant dans les différents dossiers et en participant nombreux aux activités suggérées au cours de l'année.

Réjean Gauvin, président

SOUTIEN MORAL AUX MEMBRES : DERNIÈRE TENTATIVE

Comme vous le savez, nous tentons depuis 2016 d'offrir à nos membres qui traversent une période difficile, un soutien moral et ce, avec leur accord évidemment.

Force est de constater que ce réseau de solidarité active que nous souhaitons mettre en place, n'a pas connu le succès espéré. Nous effectuons donc cette année une dernière relance.

À cet effet, il nous faudrait pouvoir compter sur une personne par section (commission scolaire) pour un suivi de proximité et un meilleur contact. Il s'agit, pour cette dernière, d'entrer en contact avec le membre intéressé qui vit une période difficile : appel téléphonique, brève visite, mot d'encouragement. Il ne s'agit pas de jouer au pair-aidant ou de se substituer à la famille.

Si vous êtes disponible et si vous êtes intéressé(e), contacter l'un de nous (Karmen ou moi) et nous assurerons un suivi auprès des membres de votre section pour les en informer.

Karmen Pross
418-628-3990
karmenpross@hotmail.com

Pierre Verret
418-843-3137
pierdigv@gmail.com

DÉJEUNERS ET DÎNER 2019

Une autre année qui permettra de poursuivre la tradition et vous rencontrer si vous ajoutez les dates ci-dessous à votre nouvel agenda 2019. L'invitation à vous inscrire suivra en janvier.

L'association paie seulement le premier déjeuner à ses membres. Les conjoints(es) défraient leur facture. C'est une belle occasion, au cours de l'année, d'échanger avec nos collègues et d'accueillir les nouveaux. Nous vous attendrons en grand nombre soit :

- le mardi 19 février à 9 h 15 au Cosmos de Lévis ou
- le mercredi 20 mars à 9 h 15 au restaurant Chez Harry à Charlesbourg ou
- le mercredi 3 avril à 9 h 15 au restaurant La Couvée de l'hôtel L'Oiselière de Montmagny ou soit
- le mercredi 10 avril à 11 h 30 à l'Érablière Chemin du Roy située à Saint-Augustin-de-Desmaures au prix de 20,50 \$.

Lucie Jutras, Karmen Pross et Pierre Verret

À INSCRIRE À VOTRE AGENDA

Nous avons rendez-vous le mercredi 5 juin prochain pour notre activité de fin d'année qui se tiendra à Thetford Mines. Voici un aperçu des activités qui vous seront proposées :

- Tournoi de golf organisé au club de golf et curling de Thetford Mines.
- Visite guidée du centre historique de la mine King, le KB3.
- Tour historique, avec un guide à bord de l'autobus, pour découvrir l'histoire d'une ville minière au paysage unique.
- Visite guidée de l'église Saint-Alphonse. Construite en 1907, elle renferme des trésors inestimables.
- Le souper, préparé par le traiteur La Bonne Mine, aura lieu au club de golf et curling de Thetford Mines.

Les invitations seront postées vers la fin d'avril, au plus tard début de mai.

En espérant vous y rencontrer nombreux!

Renée Lachance, trésorière

DES NOUVELLES DE L'ALLIANCE DES ASSOCIATIONS DE RETRAITÉS (AAR)

Nouvelle représentante

La nouvelle représentante au sein de l'Alliance est Danielle Dubé à titre d'administratrice en remplacement de Gisèle Camiré. De plus, la vice-présidence est dorénavant assumée par Jacques Thibault de l'ACREQ.

Communiqué de Presse

L'Association des retraités et retraitées de l'éducation et des autres services publics du Québec (AREQ-CSQ) et l'Association Québécoise des retraités (es) des secteurs public et parapublic (AQRP) ont pris acte des mesures fiscales annoncées par le gouvernement Legault, notamment le nouveau crédit d'impôt d'une valeur maximale de 200 \$ pour les personnes âgées à très faible revenu. En effet, rappelons que plusieurs centaines de milliers de personnes retraitées du secteur public s'appauvrissent d'année en année en raison de leurs rentes qui ne sont pas indexées.

Ces deux associations ont interpellé, par communiqué de presse, le Gouvernement du Québec afin d'obtenir une reconnaissance officielle de cet appauvrissement et la possibilité de trouver une solution durable pour mettre fin à ce problème.

Quant à elle, l'AAR déplore ne pas avoir été sollicitée pour appuyer cette démarche.

Ajout de représentants

L'AAR a demandé l'ajout d'un représentant retraité pour chacun des comités de retraite du RREGOP et du RRPE.

Danielle Dubé, vice-présidente



AQPRDE

Association québécoise
du personnel retraité
de direction des écoles

PLAN D'ACTION 2018-2019

1. **Entreprendre la révision des règlements de l'association en fonction de la loi sur les compagnies concernant les organismes sans but lucratif (OSBL).**
2. **Poursuivre notre représentation au comité Alliance InterOrg en lien avec le recours collectif/loi 126, la stratégie de communication et selon le mandat donné au C. A. par l'assemblée générale du 18 septembre 2018.**
3. Poursuivre nos actions entreprises découlant des orientations de l'association :
 - ❖ Former un comité de perfectionnement;
 - ❖ S'associer à une cause sociale en lien avec l'éducation des jeunes;
 - ❖ Offrir un soutien moral à nos membres (avec l'accord de ceux-ci);
 - ❖ Former un comité groupe/conseil, selon les sujets amenés;
 - ❖ Élaborer une banque de compétences de nos membres;
 - ❖ **Continuer à rendre disponible l'expertise de nos membres auprès du personnel en exercice par l'intermédiaire du projet « APPELLE ».**
4. Poursuivre nos actions concernant le recrutement des nouveaux membres.
5. Poursuivre l'information aux membres par notre journal « le Bulletin de liaison », par les courriels et par les envois postaux.
6. Poursuivre nos actions afin de favoriser la participation des membres aux activités.
7. Maintenir notre représentation à l'Alliance des Associations de Retraités (AAR).
8. S'assurer d'un lien et suivre les travaux du Comité Consultatif des retraités (C.C.R.) concernant nos assurances collectives.
9. Défendre les intérêts des membres et les informer de l'évolution des différents dossiers.

Réjean Gauvin
Président de l'AQPRDE

EN

QUESTIONNEMENT ?

APPELLE.

« **APPELLE** » offre l'opportunité d'échanger sur la pratique professionnelle dans un climat d'écoute, de partage et de soutien. « **APPELLE** » permet de décompresser, de trouver des éléments de solution, de prendre du recul, de briser l'isolement.

« **APPELLE** » permet un accompagnement personnalisé pour toutes les directions d'établissement et propose aux nouvelles directions une opportunité unique de soutien dans les nouvelles responsabilités inhérentes à la fonction.

NEUTRALITÉ | sans préjugé
OUVERTURE | écoute, réceptivité
CONFIDENTIALITÉ

Réponse rapide assurée

appelle65@gmail.com

SERVICE
CONJOINT
ENTRE :



NOS DÉFIS...

- ... VOUS REJOINDRE;
- ... ÉTABLIR UN LIEN DE CONFIANCE;
- ... CONTRER LA CRAINTE D'ÊTRE JUGÉ.

Primaire
Secondaire
Adultes
Formation professionnelle

VOICI L'ÉQUIPE

DES BÉNÉVOLES

DE L'AQRDE :

Ruth Beauchemin
Ginette Bégin
Danielle Boisjoly
Jean-Pierre Bouchard
Louise Dépatie
Marc Giguère
Diane Joly
France Joly
Lucie Jutras
Denise Lefrançois
Lyne Martel
Gaétane Paquet-Morasse
Claude St-Jean
Carol St-Pierre

* APPELLE est un service
indépendant des organisations.